
令和5年（2023年）4月15日　土曜日

　2月定例会は、代表質問、一般質問にはじまり、各常任委員会での審査を経て、本会議で採決を行い、
当初予算案（総額約6兆7,244億8,021万2千円※）を可決しました。�� ※特別会計を含む
　また、府内の地方議会における府民の政治参画を推進することをめざす条例案や、「令和4年度大阪府�
一般会計補正予算（第10号）の件」を可決し、これらを含む議案111件を可決・同意・承認しました。また、�
本会議へのオンラインによる出席が可能となるよう必要な措置を求める意見書などを可決しました。

各議案の概要については、府議会ホー
ムページの［提出議案・議決結果］、議
案審議などの模様は［インターネット
中継］の録画中継をご覧ください。
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A 子どもへの教育は本人自身の可能
性を高めるだけでなく、社会全体に

還元されるもの。大阪の子どもたちが授業
料を心配することなく、行きたい学校をめ
ざすことができ、自分の可能性を追求でき
るようにする。そのために所得や子どもの
人数に制限なく、他府県の学校に通う生徒
も含め、私立公立ともに高校授業料を無償
化したい。しかし、実現するには多額の財
源が継続的に必要となるため、選挙の公
約に掲げ、府民に問いたいと考えている。

Q 吉村知事は次期大阪府知事選の
公約として、私立、公立高校の授業

料を所得や子どもの人数に関係なく、完全
に無償化することを掲げた。知事が示した
公約は、本来、高校教育は無償であるべき
という、わが会派の主張と同じであり、再選
された暁には早期に実現してほしい。そこ
で、私立高校等の授業料完全無償化を公
約に掲げた知事の思いを改めて伺う。

大阪維新の会
大阪府議会議員団

富田　武彦
（大阪市東住吉区）

杉江　友介
（吹田市）

他の主な質問項目
◦万博への子どもの参加
◦5類感染症以降に伴う体制
◦G7大阪・堺貿易大臣会合
◦なにわ筋・新大阪連絡線
◦教職員働き方改革の推進
◦府立支援学校の整備
◦森林環境税
◦大阪スーパーシティ構想

他の主な質問項目
◦大阪・関西万博の機運醸成
◦G7会合の安全安心な開催
◦地下河川、下水道増補幹線
◦動物取扱業者への指導
◦医療的ケア児支援センター
◦府立高等学校の再編整備
◦アート、スポーツ、文化等
◦新大阪駅周辺のまちづくり

他の主な質問項目
◦知事の専決処分について
◦コロナ対策に要した予算額
◦子どもへの食費支援について
◦万博の施設整備工事について
◦IR誘致賛否を問う住民投票
◦府下の犯罪情勢と対策
◦職員の時間外労働等について
◦下請事業者への支援について

私立高校等の
授業料完全無償化について伺う

A 新型コロナウイルス禍の中、臨時交
付金を活用して府立支援学校等の給

食費の無償化を実施した。
　支援学校には、さまざまな就学支援制度
があり、そういったものを踏まえて給食費
無償化をどうするかということについては、
国において判断してもらいたい。国に対し
てまず、財政措置を行うように要望してま
いりたい。

公明党
大阪府議会議員団

中村　広美
（大阪市住吉区）

府立学校の学校給食費は、令和4年度、
国の新型コロナウイルス感染症対応臨

時交付金を活用し、保護者の負担を軽減する
ため、無償となっているが、令和5年度も物
価高騰の影響は続くと考えられ、給食費を無
償として引き続き、子育て世帯への支援をす
べきと考える。令和5年度以降の府立学校の
給食費を無償化すべきと考えるが、知事の所
見を伺う。

Q

府立学校の
給食費無償化について問う

A 子どもへの教育は、本人自身の可能性
を高めるだけでなく、最終的には社会

全体に還元される。大阪の子どもたちが授
業料を心配することなく、行きたい学校をめ
ざすことができるように、所得や子どもの人
数に制限なく私立、公立とも無償化にしたい。 
　これについては大阪の大きな方向性を示
す判断になり、多額の財源も必要。選挙で
有権者の審判を仰ぐべきと考える。自身の思
いとすれば、府外に通う子どもたちも含めて、
大阪の子どもたちを全員対象にしたい。

自由民主党
大阪府議会議員団

原田　亮
（箕面市及び豊能郡）

昨年9月定例会において我が会派から、
私立高校授業料の完全無償化の実施を

通じて子育て施策への予算のシフトチェンジ
を提案したところ、知事は次期知事選の公約と
して、高校授業料完全無償化を掲げた。
　令和5年度からの完全無償化と併せて、府外
の私立高校に通う府内の子どもたちも完全無
償化の対象に加えるべきだと考えるが、知事の
所見は。

私立高校授業料等の
完全無償化について伺う

Q

可決した意見書　９件
●�オンライン本会議の本格実現を求める意見書
●アスベスト被害を抑える対策の強化を求める意見書
●新型コロナウイルス感染症の後遺症の方々の日常を守る取組みの強化を求める意見書
●帯状疱疹ワクチンへの助成並びに定期接種化を求める意見書
●知的障がい者・知的障がい行政の国の対応拡充を求める意見書
●地域のグリーントランスフォーメーション（GX）の促進を求める意見書
●認知症の人も家族も安心な社会の構築を求める意見書
●「特定商取引法平成28年改正における5年後見直し規定に基づく同法の抜本的改正」を求める意見書
●鉄道営業法に安全阻害行為等の禁止等の条文整備を求める意見書

知事提出議案　（議決不要の報告11件を除く）　可決・同意・承認　105件
●���令和4年度大阪府一般会計補正予算（第11号）の件

可決した議員提出議案　�6件
●���大阪府内の地方議会における府民の政治参画の推進に関する条例制定の件
●大阪府議会議員の議員報酬の特例に関する条例一部改正の件
●大阪府議会定例会の回数に関する条例一部改正の件
●大阪府議会委員会条例及び大阪府議会議会運営委員会条例一部改正の件
●大阪府議会会議規則一部改正の件
●大阪府議会情報公開条例一部改正の件

議案の議決結果

2月27日（代表質問）

2月28日（代表質問）

3月1日（代表質問）
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維新…大阪維新の会大阪府議会議員団
公明…公明党大阪府議会議員団
自民…自由民主党大阪府議会議員団
自保…自民保守の会

共産…日本共産党大阪府議会議員団
民主…民主ネット大阪府議会議員団
旭区…旭区民の会

Q 3年後に万博を控え、
サイバー攻撃の未然防止
と、起きた後の復旧にど
う備えるか。
A 国や府警本部等と連携
し、未然防止に努めると
ともに迅速に対応する体
制を整備。

公明　中村　広美
（大阪市住吉区）

Q 南側の旧成人病セン
ター跡地整備も含めた大
阪城東部地区のまちづく
りについて伺う。
A 28年春新駅開業と1.5
期開発の実現とともに、
地区全体の広域拠点化に
取り組む。

自民　徳永　愼市
（大阪市東成区）

Q 動物取扱業者に対し
法律に基づいた取締りを
強化し抑止力を。知事の
見解は。
A 動物虐待は犯罪で絶対
許してはならない。不適切
な事業者には厳しい姿勢
で対応する。

維新　上田　健二
（寝屋川市）

Q 議員からの口利きな
どはすべて記録して公開
する制度を創設すべき。
知事の所見は。
A 府議会において定めら
れた運用ルールの見直し
は、議会において議論い
ただきたい。

自保　うらべ　走馬
（茨木市）

Q 自治体連携を進め、大
阪が日本の成長をけん引
する東西二極の一極に
なっていくべき。
A 副首都ビジョンに沿
い、大阪市と周辺市との
間で一体感を持ち連携を
進めていきたい。

維新　笹川　理
（大阪市東淀川区）

Q 吹田警察署の建替え
及び吹田警察署を含む府
警の特殊詐欺被害防止対
策について伺う。
A 警察署は継続的に建替
え検討を行う。特殊詐欺
撲滅に向け、未然防止や
取締りを強化。

維新　杉江　友介
（吹田市）

Q 府政だよりやチラシ
による拉致問題の啓発活
動の充実を。知事の見解
は。
A 世論を高めていくこと
が地方自治体の役割。府
政だよりの一面トップで
大きく扱う。

維新　西田　薫
（守口市）

Q 堺で開催されるG7※1

に向け、地元住民や事業
者の理解・協力を得るた
めの取組みは。
A 会合に関する情報等
を、区役所や自治会の協
力も得ながら、丁寧に周
知していく。

自民　奴井　和幸
（堺市北区）

Q 施設内虐待で声をあ
げられない子を助けるた
め、強い権限を持って府
は対応すべき。
A 府所管の事業所等に対
して関係法令、国の指針、
過去の事例なども勘案し
適切に対応。

Q 老朽化した庁舎の更
新は不可避。今後の大手
前の土地利用について知
事の考えは。
A 耐震性能がない既存施
設の対応が最優先。将来
の土地利用は、中長期的
な課題と認識。

公明　林　啓二
（高槻市及び三島郡）

Q 人生会議推進条例の
制定を受けた今後の市町
村への支援など取組みに
ついて伺う。
A 市町村主催のセミナー
開催費用補助や府民啓
発等、多方面からのアプ
ローチに努める。

維新　松浪　ケンタ
（高槻市及び三島郡）

Q 木材コンビナート貯
木場の産業用地化に向け
た検討について商工労働
部長の考えは。
A 商工労働部としても検
討会の構成員として参画
し、議論・検討を深めてい
く。

Q グランドデザインに位
置づけた南部大阪中枢エ
リアのまちづくりをどう
推進するか。
A 市町村との意見交換や
必要に応じた技術的支援
等、広域的観点で府の役割
を果たす。

維新　山本　真吾
（松原市）

Q 木材コンビナート貯
木場の利活用について、
府自ら主体となり、埋立
等を実施すべき。
A 埋立の技術的検討等を
実施中。地元市町等と連
携し府の関与のあり方も
含め検討する。

自民　杉本　太平
（和泉市）

Q 国保料の軽減策等を
市町村が住民の実情に合
わせて独自に実施するこ
とを妨げないか。
A 国保料の決定は市町村
の権限。併せて、運営方針
を踏まえた事務に努める
もの。

共産　内海　公仁
（東大阪市）

Q 国が検討している介
護・障がい・保育等の一体
的な福祉サービス提供に
対する所見は。
A 利用者特性に応じた支
援を事業者へ助言すると
ともに今後の国の動向を
注視していく。

維新　植田　正裕
（豊中市）

Q 支援学校の設置基準
不適合や教室不足解消の
ための検討作業の進捗状
況を伺う。
A 令和5年2月府議会で
審議をお願いしたい。予
算発表と合わせて示せる
よう進める。

維新　橋本　和昌
（大東市及び四條畷市）

Q 新たなグランドデザ
インの谷間となる地元・
南河内地域の基本的な考
え方を伺う。
A 鈴木議員からの指摘や
議論、南河内の実例等を
踏まえグランドデザイン
を見直す。

Q IR区域認定の審査状況
について国と知事の発言
内容が異なる報道。認識
は。
A 府・市としては、国にお
いて必要な審査を速やか
に進めていただきたいと
考えている。

民主　野々上　愛
（高槻市及び三島郡）

Q 次世代のがん治療法
であるBNCT※2の、大阪・
関西万博でのPRについ
て聞く。
A 研究機関や企業等と協
働し、大阪・関西が先導し
てきたBNCTの発信を検
討する。

公明　川岡　栄一
（大阪市大正区及び西成区）

Q 博覧会協会が進める
万博の準備における公平
性、公正性の確保につい
て知事の所見は。
A ルールに則り適切に取
り組まれていると認識。
引き続きしっかりチェッ
クしていく。

維新　大橋　一功
（泉大津市、高石市及び泉北郡）

Q 難波宮跡公園にある
基壇※3を活用し、平城宮
跡のようにかつての建物
を復元しては。
A 府・市でとりまとめた
整備基本計画※4のとおり
2025年から25年程度か
けて検討していく。

維新　岩木　均
（大阪市平野区）

Q 物価・燃料費高騰に対
する資金繰り支援につい
て、金融機関との連携含め
た対応は。
A 国の新たな制度に速や
かに対応。金融機関等と
連携して資金繰り支援に
取り組む。

旭区　冨田　忠泰
（大阪市旭区）

Q 教員の働き方改革にか
かる今後の計画策定及び
取組みの方向性について
伺う。
A 引き続き教育振興基本
計画の重点取組と位置づ
け、時間外勤務の縮減等
に取り組む。

公明　大山　明彦
（八尾市）

令和５年２月定例会令和５年２月定例会
一般質問の主な項目一般質問の主な項目
3月2日・3日・6日の3日間、
一般質問を行いました。

令和４年９月定例会（後半）令和４年９月定例会（後半）
一般質問の主な項目一般質問の主な項目
12月12日・13日・14日・15日の4日間、
一般質問を行いました。

※2 ホウ素中性子捕捉療法
※3 宮殿の建物の土台
※4  史跡難波宮跡附
 法円坂遺跡整備基本計画

議場での模擬体験を通して議会制度について学べる、府内の
小学校高学年向けのプログラムです。
校外学習にぜひ、ご活用ください。
※�議場が使用できない期間もございます。
　あらかじめご了�承ください。

「キッズ大阪府議会」参加校募集中!

Q 職域でのがん検診受
診率向上を図るため、社
会機運醸成が重要。どう
取り組むのか。
A 動画の配布などに加
え、セミナーなどでの啓
発や企業の好事例を発信
していく。

公明　三宅　史明
（大阪市東淀川区）

Q 妊娠等に関する経済
的な支援と育児での事故
を未然に防ぐための府の
取組み状況は。
A 10万円相当の経済的
支援を実施。事故防止に
チェックリスト等をホー
ムページに掲載。

自民　しかた　松男
（大阪市城東区）

Q 柏原市域のスマート
インターチェンジ設置に
向け、市の取組みをどう
支援するのか。
A 必要に応じ、関係機関
との協議調整や府道に接
する場合の検討など、支
援していく。

維新　中谷　恭典
（柏原市及び藤井寺市）

Q 学校現場における教
員以外の心理や福祉の専
門家の配置の充実が必
要。知事の考えは。
A 今後、専門家の配置等、
市町村の取組みを支援
し、子どもたちを支えて
いく。

公明　三浦　寿子
（吹田市）

Q 近鉄大阪線の高架化
事業について府はどのよ
うに東大阪市に支援して
いくのか。
A 今後東大阪市から要請
があれば、勉強会の場を
通じて技術的支援などの
協力を行う。

維新　西野　弘一
（東大阪市）

維新　鈴木　憲
富田林市、大阪狭山市
及び南河内郡（ ）

Q 府中央卸売市場の再
整備は市場機能の確保と
場内事業者の意見にも十
分配慮が必要。
A 必要な機能を確保しつ
つ、場内事業者の意見も
十分に伺い、精力的に検
討を進める。

維新　松本　利明
（茨木市）

維新　前田　将臣
（岸和田市）

Q グランドデザイン案
が示されたが、大阪のま
ちづくりをどのように進
めていくのか。
A グランドデザイン全体
を推進する観点から、府
市連携しながら進めてい
く。

維新　河崎　大樹
（大阪市住吉区）

Q 支援学級等における
指導教員の確実な配置や
専門性向上のための府の
取組みは。
A 市町村教委の計画に対
し指導助言等を行うとと
もに専門性向上のための
研修等を実施。

公明　大橋　章夫
（枚方市）

Q 万博の桜2025の目標
達成に向け、募金箱の設
置等、取組みを柔軟に検
討しては。
A 現行の仕組みを今以上
に広くPRし、寄附単位の
取扱いも実行委員会に提
案する。

自民　しかた　松男
（大阪市城東区）

Q 大阪河内長野線の北
伸整備は地域の活性化等
に寄与すると考えるが、
整備見通しは。
A 交通量予測、整備の効
果と影響、財政状況も踏
まえながら着手時期を見
極めていく。

維新　富田　武彦
（大阪市東住吉区）

Q 箕面森町事業の盛土
で不足した土砂は民間か
ら受入れたのか。安全性
確保の留意点は。
A 民間の建設発生土は受
入れていない。盛土に適
した土砂の品質基準等を
定め施工。

維新　土井　達也
泉南市、阪南市並びに
泉南郡田尻町及び岬町（ ）

Q 大阪南部のアクセス
向上と活性化につながる
泉北高速鉄道の延伸につ
いて伺う。
A 地元市町におけるまち
づくりの具体化に向けた
取組みが重要。府も協力
等を行う。

自民　西　惠司
（堺市中区）

Q 水の回廊の拠点とし
て水都大阪の魅力向上に
繋がる中之島ゲート整備
をどう進めるか。
A 万博のインパクトを活
かし船での市内往来を実
現させ、水都大阪の魅力
向上に取組む。

維新　横倉　廉幸
（大阪市西区）

※1  G7大阪・堺貿易大臣会合

* �大阪市議会議員選挙の立候補（令和5年3月31日
付け）に伴い、失職となりました。

維新　坂　こうき
�（大阪市福島区及び此花区）*


